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ス  
   

2004.10.01.  第 11 
号  

井上博：安

全衛生管理

は経営トッ

プの意識と

行動力から  

田村三樹夫：

リスクアセス

メントで改善

推進  

矢崎芳直：事例継承の取り組み

より、  
鈴木武男：7・13 水害と危機管

理、  
鈴木直夫：フェールセーフ技術

で労災を防ごう、高橋良政：局

排と環境、  
尾形尚武：水害、豊島豊秀：中

小企業安全相談センターの運営

について、  
山口勝彦：目に入っていても見

えていない、  
長沼毅：労働衛生教育のレベル

設定について、  

   小林隆司、        

関本久、  

阿部幸雄（ゆ

きお）  
   
   
   

   

   

2005.10.01  第 12 
号  

古田勝英：

世の中のあ

らゆる活動

はすべて人

が鍵である  

田村三樹夫：

安全文化の高

揚  

矢崎芳直：ＪＲ福知山線の脱線

事故に関連して、鈴木武男：電

気安全について、  

   五十嵐俊彦、        

鈴木弥寿春

（やすはる）、 
相馬英昭、  
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鈴木直夫：労働災害の根本原因

はどこにあるのでしょうか？尾

形尚武：カイロの交通事情、  

 
豊島豊秀：中小企業安全相談セ

ンターの運営について、  

中平浩人（な

かだいらひろ

と）、  
野沢幸男（ゆ

きお）  

 

    長沼毅：石綿に関する諸問題と

最近の動向、  
      

2006.10.01  第 13 
号  

立原新  田村三樹夫：

労働安全衛生

法の改正と企

業の社会的責

任  

矢崎芳直：リスクアセスメント

雑感、  
鈴木武男：中小企業におけるリ

スクアセスメントの導入につい

て、鈴木直夫：労働災害は予知

できるのでしょうか？五十嵐俊

彦：労働安全衛生コンサルタン

トとしての改正労働安全衛生

法・規則への対応ー安全管理者

選任時研修講師養成講座に参加

しての感想ー、鈴木弥寿春：石

綿問題について、長沼毅：化学

物質等のリスクアセスメントの

背景と課題、  

   興梠健郎、        

井筒威久（た

けひさ）、  
山本芳比古

（よしひこ）  
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2007.10.01  第 14 
号  

関川美秋：

みんなで進

めるリスク

アセスメン

ト  

田村三樹夫：

先ずはリスク

アセスメント

の実施  

鈴木武男：リスクアセスメント

導入に際して感じたこと、鈴木

直夫：「安全配慮義務」は何を

すればよいのでしょうか？豊島

豊秀：安全衛生小史、尾形尚

武：天災と労災、  
五十嵐俊彦：雑感、産業医活動

を振り返って、鈴木弥寿春：石

綿問題について、長沼毅：失敗

学、  

新潟産業保

健研究会  
   豊島豊秀氏に

会長功績賞  
   

2008.10.01  第 15 
号  

吉田清弘：

最近の安全

衛 

興梠建郎：新

支部長挨拶  
田村三樹夫：支部長退任に当っ

て、  
   内田満夫、横

田清士、但田 
危険性感受性

向上教育普及 
   

 

  生の状況に

ついて  
 新しい執行体制  

栗田文夫：安全交友録、  

 沆（ただひろ

し）  
促進指導員   

  羽尾博隆：雑感、井筒威久：足

らざるを知る、鈴木弥寿春：石

綿問題について、  

  

  関本久：事務局長引継ぎで感じ

たこと  
  



日本労働安全衛生コンサルタント会新潟支部ニュース 目次 一覧表        2021/04/09  

 4 / 11  

  

2009.10.01. 第 16 
号  

有賀康雄：

受動喫煙対

策 

の状況につ

いて  

   尾形尚武：中小経営者の苦悩三

話、  
鈴木武男：リスクアセスメント

で陥りやすい錯覚、  
豊島豊秀：作業手順書改善の提

案、  
横田清士：実感、阿部幸雄：安

全の言葉二題  

長沼毅：新

潟産業保健

研究会  

西村義孝、渡

辺一夫  
新潟支部第 

17 回定時総

会、実施状況

報告 

（事務局）、安

全衛生相談セ

ンター相談員

を派遣した事

業場、編集後

記  

   

2010.10.01. 第 17 
号   

有賀康雄：

新潟よもや

ま話  
  
   

興梠建郎：こ

れからのコン

サルタント業

務を考える  
  
   

尾形尚武：退会に当たって、思

いつくままに、鈴木直夫：生涯

研修は楽しい、田村三樹夫：リ

スクアセスメントで継続的改

善、  
鈴木弥寿春：石綿・振動につい

て、  
鈴木武男：リスクアセスメント

と作業書を同時に準備、  
関本久：事務局長引継ぎ後に感

じたこと、  
阿部幸雄：自然観察は面白い  
  
   

豊島豊秀：

安全衛生相

談センター

の活動  
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2011.10.01. 第１８

号  
渋谷昇：健

康安全課長

に就任して  

鈴木弥寿春：

新潟支部の歴

史と事務局交

替に思う  

山口勝彦：本当の原因はどこ

に、  
豊島豊秀：コンサルタント業務

を振り返って、  
但田汎：災害ゼロから危険ゼロ

へ、  
相馬英昭：調剤薬局に勤務し

て、  
五十嵐俊彦：環境マネジメント

システム体系（EMS, 
ISO14000s）とはーその有効性

を確実なものとする為にー、  
阿部幸雄：未曾有の大災害に思

うこと、  

  佐々木明、  
藤巻一光（い

っこう）、  

新潟支部第１

６回定時総

会、  
事務局長交

替、  
北関東・甲信

越ブロック会

議、  
会員移動、  
  

  

2012.10.01. 第１９

号  
島崎祐希(新
潟労働局労

働基準部健 

康安全課

長)：海外の

安全 

衛生事情に

ついて  

鈴木武男：新

潟支部長に就

任して  

五十嵐俊彦：環境マネジメント

システム(EMS)におけるマテリ

アル 

フローコスト(MFCA)の意義、

高橋良政：変わる事について、

田村三樹夫：危険感受性を高め

て本質安全化を推進、阿部幸

雄：統計から見たこれからの安

全管理  

  内山秀明、大

島厚夫、柿原

敏夫、風間咲

美、鈴木誠、

鈴木美和、渡

邊路子  
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2013/10/01  
  

第 20 
号  

長谷川文雄 
（新潟労働

基準部健康

安全課長）：

労働災害の

現 

状と今後の

対策  

  鈴木武雄： 0 才現役時代に向

けた私の取り組み、長沼毅： 

衛生管理特別指導事業場の指

導事例と雑感、  
但田沆： 開口部からの墜落災

害、  
五十嵐俊彦： 環境マネジメン

トシ 
ステム（ＥＭＳ）の将来、鈴

木誠： 建設業（中小企業）の

メンタルヘルスの導入につい

て感じたこと、藤巻一光： Ｏ

ＳＨＭＳの効用、阿部幸雄： 

エコドライブの勧め  

  内納大典（う

ちのうだいて

ん）  

会員訃報：長沼

毅副会長 

（2013/09/27）
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2014/10/01  第 ２ １

号  
長谷川文雄 
（新潟労働

基準部健康

安全課長）：

労働災害の

現 

状と今後の

対策  

五十嵐俊彦：

新潟支部長に

就任してー改

めて労働安全

衛生コンサル

タント 

業（労コン）

を行う時の態

度を見つめ直

して  

鈴木武男前支部長：支部長を退

任して、支部長：支部長を退任

して、  
高橋良政新副支部長：失敗例、

横田清仕新副支部長：コンサル

タント力、  
但田沆（ただひろし）新相談セ

ンター所長：５S 活動（整理、

整頓、清 
掃、清潔、躾）私の感想、  
五十嵐俊彦：進まない労働安全 
衛生マネジメント（OSHMS）
導入への対応策、鈴木誠新研修

委員会担当：研修委員会のご挨

拶と労働安全衛生マネジメント

システムを行ってみて、  

  高橋則夫、相

田八郎  
    

 

    鈴木美和新広報委員会担当：組

織活動家に繋がる健康づくり  
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2015/12/13  第 22 
号  

吉岡健一

（新潟労働

局労働基準

部健 

康安全課 
長）：労働災 
害の現状と

今後の対策  

五十嵐俊彦： 
ISO マネジメ

ントシステム

(MS) 規格の改

正動向  

但田沆（ただひろし）相談セン

ター所長：下戸（酒の弱い人）

のひとり語、  
田村三樹夫：インフラ長寿命化

社会の到来に対応する安全衛生

管理、  
相馬英昭監事：私にとっての生

涯スポーツ、  
西村義平：「医師である衛生管

理者」について思う、  
藤巻一光理事：OSHMS の 

ISO 化、  
佐々木明監事：海外安全パトロ

ール、  
渡邉路子理事：睡眠と健康、鈴

木美和理事：「健康経営アドバ

イザー」資格創設に思うこと、 
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2016/09/24  第 23 
号  

吉岡健一

（新潟労働

局労働基準

部健 

康安全課 
長）：労働災 
害の現状と

今後の対策  

五十嵐俊彦：

現在新潟支部

の直面する 3 
つの問題点  

鈴木誠：事務局長に週にして、

但田沆（ただひろし）：ヒヤリ

ハット活動の形骸化に思う、西

村義孝：雑感、  
大島厚夫：暑さのストレスチェ

ックを、  
  

  長谷川信（ま

こと）、  
橋本滋（しげ

る）、  
田村佳之（よ

しゆき）  

会議行事渉外

関係、  
広報委員会報

告、  
事業委員会報

告、  
業務研修会報

告、  
新潟支部の運

営、  

編集後記  

2017/10/01  第 24 
号  

  五十嵐俊彦：

医療機関にお

け 

る省エネを考

える  

但田沆（ただひろし）：労働災

害多発事業場安全研修会、鈴木

誠：事務局長挨拶、大島厚夫：

働き方改革ってなに！  
横田清士：助成金活用の心得、 
  

    鈴木武男前支

部長が会長功

績賞を受賞、

鈴木武男：会

長 

功労賞を受賞

して、  
イ ン タ ビ ュ

ー：西 
村義孝、鈴木

直夫、  
鈴木誠：総会

を終えて、  
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2018/10/01  第 25 
号  

高橋秀人

（新潟労働

局労働基準

部健 

康安全課 
長）：第 13 
次労働災害

防止推進計

画  

五十嵐俊彦：

第 13 次労働

災害防止 5 カ
年計画  

田村三樹夫：新潟労働局長功績

賞を受賞して、横田清士：安全

管理特別指導事業場のコンサル

タント業務を通じて、  
高橋良政：色々な特性を持つ化

学物質、但田沆（ただひろ

し）：安全衛生管 

        

    理計画書について、鈴木誠：ノ

ウハウとノウホワイ、佐々木

明：落語「百年目」、  
相馬英昭：薬局にて、  
藤巻一光：災害調査は誰がすべ

きか、  
内山秀明：阿吽の呼吸、  
渡邉路子：産業保健と労働衛生

コンサルタント、  
鈴木美和：第 4 次産業革命と

労働安全衛生、  

  dai  

 2024/12/1  第 26

号 
   五十嵐俊彦：

コロナ後 6年

ぶりの復刻、

北関東甲信越

ブロック会議

報告 
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日本労働安全衛生コンサルタント会新潟支部ニュース、第 26 号、2024/12/1 

 

「日本労働安全衛生コンサルタント会北関東・甲信越ブロック会議報告」 

新潟支部 支部長 五十嵐俊彦 

 

はじめに 

（一社）日本労働安全衛生コンサルタント会北関東・甲信越ブロック会議が、

茨城、栃木、新潟、山梨、長野の 5 支部の参加で、新潟県長岡市で開催されま

したので、ここに報告申し上げます。 

１． 開催 

日時：令和６年１１月２２日（金曜日） 

場所：ホテルニューオータニ長岡 

２． 出席者（敬称略） 

来賓： 

新潟労働局労働基準部健康安全課課長  村井千春 

本会副会長    高橋明彦 

本会専務理事    田中正晴 
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支部： 

茨城支部 支部長 松葉斉 

栃木支部 副支部長 秋葉一好 

     事務局    佐々木隆 

山梨支部 支部長 荻原正弘 

     事務局 上野一雄 

長野支部 支部長 新保修司 

新潟支部 支部長 五十嵐俊彦 

     副支部長   横田清士 

     副支部長 高橋良政 

     事務局 鈴木誠 

     理事     藤巻一光 

     会員  高橋則夫 

     会員  内納大典 
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３． 次第 

会議：13：30-15：30 

１） 開会宣言： 新潟支部副支部長 高橋良政 

２） 支部長挨拶： 新潟支部支部長 五十嵐俊彦 

３） 来賓紹介・挨拶：  

新潟労働局 労働基準部 健康安全課課長 村井千春様 

本会副会長    高橋明彦 

本会専務理事    田中正晴 

４） 議事 

本部会務報告 

各支部の活動報告 

５） 特別講演 15：40-16：10 
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演題：労働安全衛生コンサルタントが知っておくべきハラスメント対応 

講師： 美咲法律事務所 弁護士 五十嵐勇 

６） 情報交換会:  16:30-18:30 

5. 来賓挨拶 

6. 各支部からの報告、検討 

問題点： １．兼業現役世代の副業コンサルタント業務の困難さ、２．定年後にコン

サルタント業務を開始した場合、高齢となり、肉体的に厳しい、そのために、業務部

会員、特に、安全対応の会員の高齢化が顕著である、３．労働安全衛生コンサルタン

トの認知度が低く、ホームページ等の利用が求められる、４．入会・維持の経費と業

務受注による収入が釣り合わない、等が話題となりました。 

 主催者として、特に興味深い話題を提供したいと思います：山梨支部からの話で

「当支部業務部会員は高齢者が目立つ。ただし、高齢でも支部を介さず個人的に特殊

な農林業務に特化した経験者として業務委託を受けている好事例があります。山梨は

零細高齢の果樹栽培が多くので墜落転落災害が多く、全国展開している大規模農林業

の安全対策は適用されない特殊性がある。よって、従来の受託の安全指導には不向き

な地方性がある。個人的には、専門性が本物であれば個人としての受注は可能である

と思う。」とのことでした。コンサルタントと聞くとホームページ・オープン AI もど
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きのウサン臭さが指摘される昨今ですが、実地で培われた専門性は揺るぎの無いもの

であることを実際に証明しているベテランの活躍事例に敬服しました。また、潜在的

な需要が未だあることを知り、広報活動のやり方を再検討する必要性を感じました。 

 今回、会議を通していろいろ考えさせられました。今後も本会で発展できるよう期

待しております。 

 


